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Во вторник, 6 августа, в 8 утра по Москве, противник атаковал пози-
ции подразделений прикрытия государственной границы России 
в районах населённых пунктов Николаево-Дарьино и Олешня Кур-
ской области, непосредственно примыкающих к российско-украин-
ской границе.

В течение ночи наши военные со
вместно с пограничными органа
ми ФСБ продолжали уничтожать 
вооружённые формирования ВСУ, 
продвижение противника вглубь 
территории нашей страны было 
предотвращено.

Операция по уничтожению фор
мирований ВСУ продолжается.

Владимир Путин провёл экс
тренное заседание Совета безо
пасности, на  котором заслушал 
доклад главы Генштаба ВС России 
Валерия Герасимова, а позже со

стоялось совещание с  членами 
Правительства, на котором обсу
дили обстановку в Курской обла
сти. Глава государства держит си
туацию на контроле.

Губернатор Севастополя Михаил 
Развожаев выразил соболезнова
ния жителям Курской области: 
«Есть вещи, которые сложно ком-
ментировать, но молчать о них не-
возможно. Севастополь знает, что 
такое подлые атаки врага, и наше 
сердце со вчерашнего дня с жителя-
ми Курской области. От всех сева-

стопольцев хочу сказать: куряне, мы 
с вами! Мы молимся о здравии ране-
ных и силе российского воинства!»

Также по поручению губернатора 
Севастополя начался сбор гумани
тарной помощи.

«Конкретные запросы по  помо-
щи Правительство Курской обла-
сти пока формирует. Они уточни-
ли, что уже очень много помощи идёт 
по  линии партии «Единая Россия» 
и Народного Фронта. Возможно, по-
требуются наши волонтёры. Если 
потребуется  — оперативно моби-
лизуем наш актив и сформируем гу-
манитарный конвой»,  — отметил 
Михаил Развожаев.

Губернатор особо подчеркнул, что 
Севастополь готов оказать всю не
обходимую поддержку курянам.

#ZаМир
#СвоихНеБросаем

Издаётся с декабря 1917 года



ВНИМАНИЕ К ЗАЩИТНИКАМ РОДИНЫ

«Солдаты и офицеры России достойно продолжают 
славные воинские традиции. На переднем крае 
сегодня — участники специальной военной операции. 
Вы сражаетесь за правду и справедливость, проявля-
ете мужество и отвагу, защищая Россию. Вы — наши 
подлинные народные герои», — Владимир Путин.

Президент России Вла
димир Путин не раз гово
рил про то, что поддержка 
участников СВО, наших ге
роев, и членов их семей — 
один из основных приори
тетов государства.

Так, 31  июля глава госу
дарства поручил повысить 
размер единовременной 
выплаты для тех, кто под
писывает контракт на воен
ную службу в период с 1 ав
густа 2024  года по  31  де

кабря 2024  года на  срок 
не  менее од ног о г од а. 
Единовременная федераль
ная выплата была увеличе
на в  два раза и  теперь со
ставляет 400 тысяч рублей.

Кроме того, Владимир Влади-
мирович порекомендовал субъ-
ектам нашей страны увели-
чить и региональную выплату. 
На следующий день после опу-
бликования Указа Президента 
в  Севастополе на  заседании 
Правительства под председа-
тельством Михаила Развожаева 
было принято постановление, 
в соответствии с которым раз-
мер единовременной выпла-
ты при заключении контракта 
с Министерством обороны че-
рез пункт отбора в Севастополе 
увеличивается с 200 до 400 ты-
сяч рублей.

«Теперь наши воины, которые 
отправляются на поля специ-
альной военной операции, будут 
получать 800 тысяч рублей: 
400 тысяч из федерального бюд-
жета и ещё 400 — из региональ-
ного»,  — отметил губернатор 
Севастополя.

Также на  заседании Прави-
тельства Севастополя выделили 
100 миллионов рублей из ре-
зервного фонда на  выплаты 
участникам специальной воен-
ной операции, членам семей 
погибших (умерших) участников 
специальной военной операции 
и другим категориям граждан, 
имеющим право на предостав-
ление земельного участка в соб-
ственность бесплатно.

«Напомню, что ранее мы вме-
сте с  депутатским корпусом 
внесли поправки в  городское 

законодательство и  теперь 
на выбор можно получить или 
деньги, или земельный участок. 
Очередь на землю и на получе-
ние выплаты остаётся общей. 
Принцип такой: департамент 
по  имущественным и земель-
ным отношениям направляет 
уведомление о том, что человек 
может получить денежную ком-
пенсацию. На принятие решения 
у тех, кто получит уведомления, 
есть 30 дней. Если человек согла-
шается на получение компенса-
ции — нужно будет направить 
в департамент соответству-
ющее заявление и приложить 
документы, подтверждающие 
сведения о расчётном счёте — 
что счёт действительно при-
надлежит заявителю; после 
этого деньги поступят на кар-
ту. Если человек не соглашает-
ся на  получение выплаты, он 
остаётся в очереди на получе-

ние земельного участка. Если 
в течение месяца человек не на-
правил в департамент по иму-
щественным и земельным от-
ношениям отказ от получения 
денежной выплаты — по умол-
чанию считается, что он оста-
ётся в  очереди на  землю»,  — 
сообщил губернатор города 
Михаил Развожаев.

Глава Севастополя подчер-
кнул, что самостоятельно пи-
сать в  департамент по  иму-
щественным и  земельным 
отношениям по этому вопро-
су не нужно. Таким образом, 
если вы стоите в очереди, то 
необходимо дождаться от ве-
домства сообщения о возмож-
ности получить выплату и об-
ратным письмом направить 
информацию о своём решении.

По поручению Михаила Раз-
вожаева рассылка уведомле-
ний началась уже 5 августа.

ВМЕСТЕ С СЕМЬЁЙ
В понедельник Владимир 

Путин провёл встречу с Пред-
седателем Совета Федера-
ции Валентиной Матвиенко 
и Председателем Государ-
ственной Думы Вячеславом 
Володиным, в рамках которой 
были обсуждены итоги весен-
ней сессии. На встрече Ва-
лентина Матвиенко выступи-
ла с инициативой разрешить 
супругам военнослужащих 
отдыхать с ними вместе в са-

наториях в период прохожде-
ния реабилитации. Президент 
отметил, что жёны участников 
спецоперации — лучшие пси-
хологи для бойцов, и под-
держал инициативу. В связи с 
чем министр обороны Андрей 
Белоусов поручил подгото-
вить нормативно-правовой 
акт по проезду и прожива-
нию супругов военнослужа-
щих по контракту во время 
реабилитации.

СЕВАСТОПОЛЬ С ПРЕЗИДЕНТОМ
Фото с сайта kremlin.ru 
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400 тысяч рублей состав
ляет размер единовре
менной выплаты тем, кто 
подписывает контракт 
на военную службу

Екатерина АЛТАБАЕВА, сенатор Совета Федерации:
«Мы всегда активно реа-

лизуем инициативы, предло-
женные Президентом. В част-
ности, это касается, конеч-
но, вопросов поддержки наших 
бойцов. Севастополь одним из 
первых поддержал инициати-
ву Президента и скорректиро-
вал размер региональных вы-
плат. Мы, севастопольцы, как 
никто знаем, насколько важ-
но поддерживать наших ре-
бят на фронте, ведь каждый 
из них — наш герой»

ЕСТЬ МНЕНИЕ Владимир Немцев, председатель Законодательного 
Собрания:

«Я считаю крайне важным 
ориентироваться на инте-
ресы участников спецопера-
циии, то есть у нас появился 
запрос на получение выпла-
ты вместо земли. И власти 
города тут же на этот за-
прос отреагировали, дав ре-
бятам возможность самим 
выбирать, что для них важ-
нее и нужнее в конкретный 
момент времени. Убеждён, 
что мы двигаемся в правиль-
ном направлении — и по-на-

стоящему стараемся для и 
ради людей»

Севастополь увеличил региональную выплату до 
400 тысяч рублей

Команда Президента

«Жёны участников спецоперации — лучшие  
психологи для бойцов», — Владимир Путин
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Всего будет установ-
лено 600 укрытий.  
Вместимость одного 
укрытия — 20—25  
человек. Они будут рас-
полагаться на пляжах, 
остановках, в парках, 
скверах.

Михаил Развожаев отметил, 
что первоочередная задача — 
безопасность наших детей, по-
этому сейчас в приоритетном 
порядке проводится оклейка 
окон в детских садах, школах 
и колледжах.

ЗАЩИТИМ СЕВАСТОПОЛЬ ВМЕСТЕ

ПРИОРИТЕТ — БЕЗОПАСНОСТЬ

Фото Юлии Боярской

Фото пресс-службы губернатора Севастополя 

В ночь с 1 на 2 августа в Севастополе военные отрази ли 
массированную ракетную атаку ВСУ, объявлялась воз-
душная тревога, все службы были приведены в состоя-
ние повышенной готовности.

Прошлый удар неонацисты 
нанесли на Троицу, а в этот 
раз был Ильин день — один 
из  самых значимых право
славных праздников, и День 
Воздушнодесантных войск 
России. «Удар нанесли амери-
канскими ракетами ATACMS 
с кассетными и фугасными за-
рядами. Цели у  них отнюдь 
не  военные: в  прошлый раз 
был пляж, в этот — спальный 
микрорайон, где рядом рас-
положена крупнейшая дет-
ская больница. Наши воен-
ные ночью сбили все воздуш-
ные цели. Только благодаря 
их мастерству никто не по-
страдал. Севастополь высто-
ял в Великую Отечественную 
войну, выстоит и сейчас. А по-
пытки врага атаковать спя-
щий город  — ещё одно под-
тверждение, что мы всё делаем 
правильно. Фашистскую гади-
ну нужно додавливать», — под
черкнул Михаил Развожаев.

СИТУАЦИЯ НА КОНТРОЛЕ
После ракетной атаки бы

ло проведено обследова
ние одного из домов на ули
це Симонок. Выяснилось, что 
на  крышу 9этажного дома 
упала сбитая фугасная часть 
ракеты ATACMS. Она проби
ла крышу и застряла на тех
ническом этаже, поэтому ни
кто не пострадал. На время 
работ пиротехников по убор
ке сбитой ракеты было при
нято решение об  эвакуа
ции людей в место времен
ного размещения. Уже  к  8 
утра жители вернулись до
мой, так как специальным 
службам удалось оперативно 
транспортировать на поли
гон сбитую часть ракеты для 
уничтожения.

Кроме того, в  результа
те атаки в районе проспек
та Генерала Острякова ночью 
обнаружили множество суб
боеприпасов от  сбитой ра
кеты ATACMS, а её часть упа

ла на газон, оборвав линию 
электропередач. По поруче
нию губернатора на  месте 
был сразу же развёрнут опер
штаб, директор департамен
та общественной безопасно
сти Алексей Краснокутский 
начал работу вместе с сотруд
никами МЧС и  пиротехни
ками. Работа всех спецслужб 
была скоординирована.

Оперштаб принял реше
ние о повышении мер безо
пасности на время проведе
ния операции по уборке суб

боеприпасов и части сбитой 
ракеты ATACMS на проспек
те Генерала Острякова, в свя
зи с чем дорога от дома 218 
до 5 км и дорогадублёр бы
ли перекрыты для всех видов 
транспорта.

СЛАЖЕННАЯ РАБОТА
Утром Михаил Развожаев 

лично провёл совещание 
оперштаба на проспекте ге
нерала Острякова.

Было принято решение 
об  уничтожении боеприпа
сов и  части ракеты на  ме
сте. «Если сказать простым 
языком, то вместе со  спе-
циалистами Водоканала вы-
брано место, где нет комму-
никаций, была выкопана яма, 
и  уничтожение части раке-
ты и суббоеприпасов прошло 

в ней. Из многоквартирных до-
мов № 219, 221, 223, 242 эваку-
ированы жители, всем жела-
ющим предоставлены места 
временного размещения, но 
большинство поехали на рабо-
ту или к друзьям», — отметил 
губернатор Севастополя.

Благодаря слаженной рабо
те специальных служб к вече
ру все оперативные меропри
ятия на Генерала Острякова 
были завершены.

Коммунальные службы за
кончили уборку, электроли
ния была восстановлена, дви
жение открыто.

В  понедельник на  аппа
ратном совещании Михаил 
Развожаев ещё раз побла
г од ари л С пас ат е л ьн у ю 
службу, МЧС Севастополя, 
Росгвардию и УМВД Севас

тополя, в  том числе под
разделения ГАИ, которые 
рег улировали движение 
во время заторов в тот день, 
за  слаженную оператив
ную работу по ликвидации 

последствий ракетной ата
ки, отметив, что все служ
бы отработали качественно 
и своевременно.

«Экстренным службам по-
ступило 86 сообщений об об-
наруженных осколках и частях 
боеприпасов, все части взры-
воопасных предметов были вы-
везены для уничтожения. В ре-
зультате атаки в нескольких 
многоквартирных и частных 
домах были выбиты окна – все 
повреждения зафиксированы, 
специалисты уже занимают-
ся остеклением. Люди полу-
чат компенсацию после оценки 
ущерба. Поручил профильным 
службам как можно быстрее 
привести всё в порядок»,  — со
общил глава города.

Важные новости

«Для оклейки окон применяет-
ся специальная полиуретановая 
плёнка толщиной 200 микрон, 
класса защищённости 4К. Такая 
прочность обеспечивают за-
щиту от взрывной волны и мо-
жет выдерживать серьёзные 

механические нагрузки. По сути, 
даже если на  стекле появит-
ся трещина, осколки останут-
ся на плёнке и не разлетятся, 
а  значит никакого риска для 
здоровья не будет», — сообщил 
губернатор.

«Я сам как житель района, куда упа-
ла часть ракеты ATACMS, хочу отме-
тить, что наши специальные служ-
бы отработали очень эффективно — 
всех эвакуировали, разместили, мы 
с семьёй тоже отправились в пункт 
размещения. Достаточно быстро ку-
сок ракеты ликвидировали. Именно 
благодаря слаженной и  профессио-
нальной работе наших служб никто 
не пострадал. Поэтому я лично как 
житель города благодарю все службы 
за проделанную работу!» — поделился 
Герой России Роман Кулаков.
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НИКТО, КРОМЕ НАС

Воздушно-десантные вой-
ска, девиз которых «Никто, 
кроме нас!», заслуженно 
считаются элитой рос-
сийской армии. Второго 
августа «голубые береты» 
отметили 94-ю годовщину 
основания.

Г у б е р н а т о р  М и х а и л 
Развожаев отметил:

«Десантники  — гордость 
и мощь России, элита нашей 
армии. Они всегда на самых 
опасных и  сложных участ-
ках: демонстрируют неве-
роятное мужество и  вы-
сочайший к ласс военно-
го мастерства. Без  бойцов 
Воздушно-десантных вой-
ск невозможно предста-
вить по бед у  в   Ве ликой 
Отечественной войне. И се-
годня, во время специальной 
военной операции, они с че-
стью выполняют боевые зада-
чи, поставленные Верховным 
Главнокомандующим. Спа-
сибо вам за  стойкость, са-
моотверженность и отвагу! 
Ваши подвиги  — приближа-
ют нашу Победу!», — отме
тил глава города.

В   п р а з д н и ч н ы й  д е н ь 
в е т е р а н ы  б о е в ы х  д е й 
ствий и  локальных кон
фликтов вспомнили геро
ев Великой Отечественной 
войны, почтили память по
гибших боевых товарищей, 
воиновинтернационали
стов. Они возложили цветы 
и венки к могилам десант
ников в  посёлке Дергачи, 
к  Вечному огню на  Сапун
горе, к Мемориальной стене 
в честь героической обороны 
Севас тополя 1941—1942  гг. 
и  памятнику погиб шим 
в Афга нистане, а на улицах 
города был организован па
мятный автопробег.

«Ваш род войск по  пра-
ву гордится своей бога-
той историей, полной слав-
ных побед и доблестных под-
вигов. Десантники всегда 
были и остаются элитой на-
ших Вооружённых Сил — от-
важными, сильными духом, 
настоящими патриотами 

Родины, готовыми в  любой 
момент встать на  защиту 
государства и его интересов. 
За годы своего существования 
ВДВ зарекомендовали себя 
как высокомобильный, осна-
щённый современным воору-
жением и техникой род войск, 
способный выполнять задачи 
любой сложности», — отме
тил Владимир Немцев

В  мероприятии приня
ли участие Герой России 
Роман Кулаков, предста

вители городск и х вла
стей, Севастопольского 
Благочиния, воспитанни
ки клуба армейского ру
копашного боя «Победа» 
и жители города.

Поздравляя воиновде
сантников с праздником, 
Депутат Виталий Зубенко 
отметил, что на примере 
ветеранов «крылатой пе
хоты» нынешнее поколе
ние военнослужащих вы
полн яют поставленные 
боевые за дачи с  му же
ством, отвагой и честью.

Сегодня ветераны бое
вых действий Севастополя 
делятся своим бесценным 
опытом с теми, кто гото
вится отправиться добро
вольцами в  зону специ
альной военной операции.

«Воздушно-десантные во-
йска всегда были эталоном 
для подражания. С момента 
формирования они выпол-
няли самые сложные задачи 
на фронте. Подразделения 
Воздушно-десантных войск 
сейчас бьют врага по  всей 
линии боевого соприкосно-
вения, и они их уничтожат 
совместно со всеми силами 
российской армии!» — поде
лился Герой России, сева
стополец Роман Кулаков.

ПЕРВАЯ ПОМОЩЬ ВАЖНА 

«Оказание первой помощи по-
страдавшим в различных чрез-
вычайных ситуациях — крайне 

важный навык, который не-
обходим каждому. Чем больше 
вероятность того, что рядом 
с потерпевшим окажется че-
ловек, владеющий навыками 
оказания первой доврачебной 
помощи, тем более благопри-
ятен прогноз для пострадав-
шего. Сейчас под руководством 
профессиональных инструкто-
ров можно не только получить 
исчерпывающую информацию, 
но и попрактиковаться и от-
работать полученные навыки. 
Уже сейчас курсы прошли бо-
лее 3 000 жителей нашего го-
рода и количество желающих 
постоянно растёт», — отме-
тил заместитель губернатора 
Александр Кулагин.

ДОЛЖЕН УМЕТЬ КАЖДЫЙ
В Севастополе продолжается обучение базовым навы-
кам оказания первой помощи. Инструктажи старто-
вали в начале июля во всех муниципалитетах города. 
В обучении приняли участие более 75 инструкторов 
и волонтёров. Одним из первых обучение прошёл 
губернатор Севастополя Михаил Развожаев.

«Я уже раньше был на подоб-
ных курсах, и супруга у меня 
врач по образованию, поэтому 
базовые правила первой помо-
щи знаю. Но этот курс слушал 
с  неподдельным интересом. 
Есть вещи, которые можно 
услышать только от профес-
сионалов, и  самое главное — 
когда приходишь на обучение, 
есть возможность попрак-
тиковаться»  — поделился 
губернатор.

Александр Кулагин отметил, 
что обучение проходит в ком-
фортной обстановке, с при-
менением наглядных матери-
алов. За двухчасовую лекцию 
все желающие приобретают 
навыки, которые в случае не-
обходимости могут спасти 
жизнь им и окружающим.

На базе городской больни-
цы № 1 проходят занятия Цен-
тра общественного здоровья 
и медицинской профилактики 
города Севастополя по оказа-
нию первой помощи при неот-
ложных состояниях.

«Многие считают, что кур-
сы оказания первой помощи 
только про то, как действо-
вать в самых сложных случа-
ях. Но первая помощь — это 
намного больше, ведь даже 
незначительные ошибки при 
травмах могут привести 
к  нежелательным послед-
ствиям: например, при непра-
вильном обращении с ожогами 
состояние раны может усугу-
биться. Сейчас под руковод-
ством профессиональных ин-
структоров можно не только 
получить исчерпывающую 
информацию, но и  попрак-
тиковаться и  отработать 
навыки оказания помощи», — 
отметил главный врач город-
ской больницы № 1 Андрей 
Коситченков.

КАК ЗАПИСАТЬСЯ?
Уроки оказания первой 

доврачебной помощи прохо-
дят один раз в неделю в Шта-
бе общественной поддерж-
ки «Севастополь» по адресу: 
ул. Б. Морская, 41. Группы фор-
мируются по мере поступле-
ния заявок. Записаться на об-
учение можно по  телефону 
+7 (8692) 41-70-51.

Курсы уже прошли бо лее 
3 000 севастопольцев

За время СВО 70 военно
служащим ВДВ присво
ено звание Героя Россий
ской Федерации

30 ветеранов – членов  
Союза десантников сей
час исполняют воинский 
долг в зоне спецоперации

Актуально4



СЕВАСТОПОЛЬ-ТИЕС: 
ПАРТНЁРСТВО И ДРУЖБА

На прошлой неделе в Севастополь с визитом при-
была делегация из города Тиеса Республики Сенегал 
во главе с мэром города Диопом Бабакаром. Стартом 
налаживания взаимодействия между регионами стало 
участие в саммите «Россия — Африка» в 2023 году, 
на площадке которого были проведены переговоры 
о начале сотрудничества.

Одним из  первых объек
тов, которые посетила деле
гация, стал Севастопольский 
государственный универ
ситет. Также делегации по
казали центр «Мой бизнес», 
но самое яркое впечатление 
оставил новый музейнохра
мовый комплекс «Новый 
Херсонес».

«Это грандиозный, необыч-
ный, потрясающий комплекс. 
Здесь можно узнать и об исто-
рии, и о культуре Севастополя 
и  России. Также здесь мож-
но узнать и античную, и со-
временную историю. Не  со-
мневаюсь, что здесь же мож-
но узнать и о будущем. Я хочу 
поблагодарить создателей 
этого проекта за то, что они 
много поработали и создали 
такой комплекс», — поделил
ся глава Тиеса.

Среди учреждений, которые 
представили делегации  — 
Билингвальная гимназия 
№ 2, школа «Экотех+», детский 
сад «Экоград», «Кванториум» 
и спортивнооздоровитель
ный комплекс имени 200ле
тия Севастополя.

«Развитие международ-
ного сотрудничества для 
Севастополя имеет всё боль-

шее значение. Мы  гото-
вы оказать помощь и  под-
д ерж к у  пер с пе к тивны м 
проектам и открыты к вза-
имовыгодному сотрудниче-
ству. Мэр Бабакар Диоп рас-
сказал, что одну из  глав-
ных площадей города они 
хот ят на звать в  честь 
Севастополя — в знак нашей 
дружбы. Уверен, что главным 
результатом визита ста-
нут тёплые дружеские отно-
шения для совместной рабо-
ты и развития наших горо-
дов», — сообщил губернатор 
Михаил Развожаев.

В  ходе первой встречи 
также было подписано со
глашение о сотрудничестве 
регионов.

«Мы подписа ли сог ла-
шение об  экономическом 
и  культурном сотрудни-
честве, в  рамках которо-
го, в  том числе, планиру-
ем наладить взаимный то-
варооборот между нашими 
регионами. На  встрече мы 
рассказали, как сейчас раз-
вивается Севастополь»,  — 
уточнил Михаил Развожаев.

В  Тиесе сейчас вводится 
в эксплуатацию подстанция 
скорой помощи, обустраи

вается новый парк, строится 
бассейн. Поэтому делегации 
интересно познако миться 
с реализацией похожих про
ектов в  нашем городе  — 
особенно тех, что связаны 
с  благоустройством обще
ственных пространств.

«На  встрече мы догово-
рились о  трёх направлени-
ях сотрудничества меж-
ду Севастополем и  Тиесом. 
Первое — направление благо-
устройства. Осенью мы на-
правим в Тиес рабочую груп-
пу из архитекторов, дизай-
неров и строителей, которые 
помогут разработать про-
ект по  благоустройству 
центральной площади го-
рода, которую, как я  уже 
рассказывал планируют на-
звать в честь Города-Героя 
Севастополя. Мы  предло-
жили установить там дет-
скую и спортивную площад-
ки, а также монумент, по-
свящённый Севастополю. 
Для проектов мы привлечём 
частные средства», — уточ
нил глава города.

Второе направление со
трудничества — это здраво
охранение, планируется по
делиться опытом в  сфере 
медицины катастроф, ведь 
в Тиесе сейчас идёт строи
тельство подстанции ско
рой помощи. Третье направ
ление сотрудничества будет 
касаться университетов, ре
шено вести обмен не только 
среди студентов, но и среди 
преподавателей.

По итогам визита, который продлился неделю, 
на просьбу описать Севастополь одним словом мэр 
Тиеса назвал слово «жизнь». Потому что Город-Герой 
никто и ничто не сможет сломить.

«Больше всего меня поразило 
как благоустроены террито-
рии, парки в Севастополе. Обще-
ственные пространства очень 
хорошо оборудованы и прекрас-
но подходят для отдыха. Не-
обходимо беречь то, что здесь 
создано. Это история, и вы де-
лаете всё, чтобы её сохранить. 

Каждая улица, каждый уголок — 
это история. Я ещё раз убедился 
в том, что Севастополь — это 
большой, восхитительный го-
род», — поделился Диоп Бабакар.

Он также отметил, что вза-
имодействие с Севастополем 
в  области здравоохранения 
особенно важно для Тиеса.

«Сотрудничество в  обла-
сти здравоохранения, особен-
но в вопросах оказания скорой 
медицинской помощи меня ин-
тересует больше всего, поэ-
тому я с интересом посетил 
подстанцию скорой помощи. 
Специалисты из Севастополя 
и Тиеса будут работать вме-
сте, это будет плодотворное 
сотрудничество, и мы сможем 
достичь больших результа-
тов. Модель здравоохранения, 
применяемая в Севастополе, 
хорошо организована и  про-
работана», — отметил Диоп 
Бабакар.

ФИНАНСОВАЯ ГРАМОТНОСТЬ

Депутат Законодательного 
Собрания Вячеслав Аксёнов 
в рамках образовательного 
курса по вопросам финан-
совой грамотности с пред-
ставителями одного из рос-
сийских банков рассказал 
о  возможностях использо-
вания бюджета для людей 
пенсионного возраста. Кро-
ме того, слушателям расска-
зали об отличиях цифрово-
го рубля от  криптовалюты, 
рассмотрели технологию 

блокчейн как спосо-
ба защиты цифрового 
рубля. Все пояснения 
сопровождались при-
мерами из жизненных 
ситуаций.

«Я  рассказал о  воз-
можностях исполь-
зования бюджета го-
рода для тех задач, 
которые стоят и пе-
ред ветеранскими ор-
ганизациями, и просто 
перед людьми пожило-
го возраста. Потому 
что многие не  подо-
зревают, сколько у нас 
заложено возможно-
стей для активных, 
инициативных лю-
дей: получение гран-
тов на общественные 
и н и ц и а т и в ы ,  по д -

держк у  общественного 
само управления. Мы  очень 
уважаем наших пенсионеров 
и готовы помогать им осва-
ивать новые возможности 
в финансовой сфере», — со-
общил Вячеслав Аксёнов.

Слушателям так же на-
помнили: не стоит доверять 
паническим публикаци-
ям в  сомнительных бло-
гах и  телефонным звон-
кам, имеющим признаки 
мошенничества.

БЫСТРО И КАЧЕСТВЕННО

За полгода в Севастополе 
по нацпроекту отремонтиро-
вали 102 дороги общей про-
тяжённостью 50 километров. 
Уложено 287 тысяч квадрат-
ных метров верхнего слоя 
асфальта — это 88% от плана 
на 2024 год. Работы ещё на 25 
объектах выполнены на 100% 
и ведётся подготовка доку-
ментации для итоговой при-
ёмочной комиссии. В то же 
время, 10 объектов находятся 
на завершающей стадии.

Всего в рамках нацпроекта 
«Безопасные качественные 
дороги» в текущем году в Се-
вастополе планируется ре-

монт 131 дороги, двух мостов 
и противообвальной галереи.

Со следующей недели так-
же начинается строитель-
ство автодороги на Античном 
проспекте. Эта дорога свя-
жет жилые кварталы микро-
района «Омега», обеспечит 
транспортную доступность 
близлежащих школ и детских 
садов. Кроме того, разгрузит 
улицу Героев Сталинграда и 
соединит пляж «Омега» с Ка-
мышовым шоссе. Чтобы реа-
лизовать этот важный проект, 
привлекли средства инфра-
структурного бюджетного 
кредита.

МНЕНИЕ ДЕЛЕГАЦИИ
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НАДЁЖНЫЙ ТЫЛ
«Они за нас там, а мы за них 

тут», — с таким девизом каж-
дый день неравнодушные се-
вастопольцы — от школьников 
до пенсионеров — приступают 
к  плетению маскировочных 
сетей. Двое юных севасто-
польцев  — Владимир и  Ми-
хаил уже больше года плетут 
сети в помещении на Воло-
дарского, 19.

«Ребята очень воспитанные, 
вежливые, отзывчивые», — так 
говорит о школьниках адми-
нистратор волонтёрской ор-
ганизации Раиса Петровна.

О  том, как важна помощь 
тыла, мальчики знают не пона-
слышке. В зоне спецоперации 
сейчас защищает Родину их 
старший брат. Совсем недав-
но Вова и Миша сплели и пе-
редали в его подразделение 
маскировочную сеть.

ПОДДЕРЖКА СТРАНЫ
Президент России Влади-

мир Путин поручил рассмо-
треть возможность привлече-
ния участников специальной 
военной операции к  вос-
питательной работе с деть-
ми и молодёжью. Это пору-
чение было дано по итогам 
совместного заседания ко-
миссий Госсовета и  совета 
по стратегическому развитию 
и  национальным проектам, 

которое прошло в мае этого 
года.

Уточняется, что сделать это 
надо, в том числе путём раз-
вития отделений организации 
дополнительного профобра-
зования «Центр развития во-
енно-спортивной подготовки 
и патриотического воспитания 
молодёжи» во всех регионах 
страны. Деньги на это выделят 
из федерального бюджета.

Кто такой депутат Законодательного Собрания Сева-
стополя? Это человек, которого выбрали жители 
нашего города, чтобы он представлял их в органах 
власти, защищал права и выражал интересы, раз-
рабатывал и принимал законы для развития города 
и на благо всех нас. 

Павел ХАРЛАМОВ: 
«Я УВЕРЕН, ЧТО ВМЕСТЕ МЫ ПОБЕДИМ»

Фото из личного архива

«Я  себя считаю севасто
польцем, и  это, навер
ное, одна из  самых 
больших гордостей 
в  моей жизни»,  – Павел 
Харламов

Ты это видишь своими 
глазами и понимаешь, 
какой подвиг совер
шали наши деды, как 
это важно, дорого и как 
сложно

Депутат Законодательного 
Собрания в  Севастополе 
Павел Харламов расска
зал о работе депутата, сво
ём участии в спецоперации 
и любви к родному городу.
— Павел Викторович, а зачем 
Вы пошли на СВО?

— Мне хочется понасто
ящему приносить пользу. 
Мои  знания, навыки и  по
мощь, которую я  оказывал 
до  подписания контракта, 
важны ребятам. А ещё я осоз
нал, насколько важно нахо
диться рядом с бойцами, пле
чом к плечу. Одно дело, ког
да ты гдето там с расстояния 
300—400 километров даёшь 
советы, и совсем другое — ког
да вместе с ними участвуешь 
во всех задачах, не боишься 
выйти в серую зону и потом 
10 километров уходить отту
да под дронами — это прида
ёт уверенности бойцам, и они 
свою работу выполняют зна
чительно качественнее.
— Чем вы занимаетесь 
на передовой?

— Я  — старший снай
пер. Поделюсь воспомина
ниями: в тот момент, когда 
ты сидишь гденибудь в по
садке, рядом всё взрывает
ся, земля трясётся, ты начи
наешь подругому воспри
нимать песни советских лет 
о Великой Победе, понима
ешь, что такое горячий снег, 
как дымится земля, подру
гому воспринимаешь все ху
дожественные слова из  ки
нофильмов про Великую 
Отечественную войну. Ты это 
видишь своими глазами и по
нимаешь, какой подвиг со
вершали наши деды, как это 
важно, дорого и как сложно.
— Вы депутат Законо-
дательного Собрания по самому 
большому одномандатному 
Балаклавскому округу. Как у вас 
выстроена обратная связь 
с жителями?

— Я  очен ь о т к ры т ы й 
в  этом плане депутат, на
верное, практически у каж
дого ж ител я Ба лак лавы 
есть мой мобильный номер 
телефона, на  который он 
может позвонить. Я не бе
ру трубку только когда вы
полняю какието непосред
ственно боевые за дачи, 
а как только возвращаюсь 
туда, где есть стабильная 
связь, всем перезваниваю, 
общаюсь. Плюс я  сам жи
ву в  Балак лаве, каж дый 
раз, когда приезжаю до
мой в отпуск, люди подхо
дят и обращаются с разны
ми вопросами.

— Вы же работаете на 
безвозмездной основе, 
почему для вас важно быть 
депутатом?

— На  самом деле не  всё 
меряется деньгами. Есть де
путаты в Законодательном 
Собрании, которые на нео
платной основе осуществ
ляют свою деятельность. 
Но для меня важно сделать 
чтото для города, в кото
ром я родился, вырос, в ко
тором растут и живут мои 
дети. Когда получается че
гото добиться, сделать что
то, что действительно по
могает жителям, я получаю 
от  этого моральное удо
вольствие. Кроме того ра
дует, что в городе налажена 
полноценная конструктив
ная работа и исполнитель
ная власть прислушивает
ся, в том числе через депу
татов, к  жителям города. 
Исполнительная власть, 
мне кажется, ещё не  была 
на таком уровне открыто
сти, когда каждый севасто
полец может написать в чат 
губернатору, и решение его 
проблемы уже будет сто
ять на контроле у главы го
рода. В этом плане Михаил 
Владимирович смог вы
строить действительно эф
фективную систему взаи
модействия с жителями.
— А Вас часто благодарят 
жители Балаклавского района 
за вашу депутатскую работу?

— Вы знаете, я не скром
но скажу, но мне кажется, что 
достаточно часто. Это моти
вирует к тому, чтобы продол
жать работать дальше. Важно 
быть, а  не  казаться. Также 
и  на  службе: я  своим при
мером показываю парням 
в группе, как можно выпол
нить задачу и это даёт опре
делённые результаты. Парни 
сейчас там понимают, для че
го они там находятся, осоз
нают, что мы боремся за на

шу страну, за будущее наших 
детей. Многие бойцы пони
мают, что именно от их сме
лости, решимости и профес
сионализма зависит то, какой 
будет наша страна в будущем.
— Павел Викторович, 
севастополец — он какой?

— Важно просто быть на
стоящим и делать всё на бла
го нашей страны и  наше
го города. Ведь недаром же 
Владимир Владимирович 
Путин назвал Севастополь 
пат риот и ческой столи
цей России. Вы знаете, осо
бенно сейчас в  зоне СВО, 
в  наших подразделени
ях, я  сталкиваюсь с  пар
н я м и и з   С ев ас т опо л я , 
из  Балаклавского района, 
и понимаю, что наши ребя
та очень духовитые. Я видел, 

какие подвиги совершают
ся нашими парнями. У меня 
вызывает это огромное ува
жение. Понимаю, что они 
к  этому всему пришли че
рез жизнь в нашем городе, 
через восприятие истории 
наших дедов, отцов, праде
дов. Для  меня важно, что
бы я смог передать этот дух 
своим детям, чтобы подрас
тающее поколение понима
ло, что такое быть достой
ным звания жителя Города
Героя. Я  — севастополец, 
и это, наверное, одна из са
мых больших гордостей 
в моей жизни. Я очень ценю 
ГородГерой, я очень ценю 
Севастополь и свою семью.

По материалам программы
Олега Николаева«Скажите честно» 

на телеканале СТВ
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Состоялся III региональный турнир по теннису «Кубок 
губернатора города Севастополя». Соревнования 
прошли на теннисных кортах спортивно-оздорови-
тельного комплекса имени 200-летия Севастополя.

Турнир проводится по ини
циативе Федерации тенни
са Севастополя и  депута
та Государственной Думы 
Ро сс и й с ко й  Ф ед е р а ц и и 
Татьяны Лобач, под патрона
жем губернатора Севастополя 
Михаила Развожаева.

«Теннис  — это шахматы, 
в которые играют на корте. 
Он заставляет думать и при-
нимать решения в  сложных 
ситуациях. И, конечно же, по-
беждать. Я очень рад, что чис-
ло участников турнира ра-
стёт: если на первых сорев-
нованиях у нас было порядка 
80 спортсменов, то сегодня — 
уже более 200, даже несмотря 
на  непростую обстановку. 
Напомню, что даже в Великую 
Отечественную войну про-
ходили спортивные соревно-
вания. Например, в  Москве 
в 1942 году состоялся теннис-
ный турнир, который показал 
всем, что, несмотря на подо-
шедшие совсем близко фаши-
стские войска, город живёт 
полноценной жизнью. Год спу-
стя был открытый чемпио-
нат Москвы и женский чем-
пионат города в  блокадном 
Ленинграде. Спортсмены убе-
дительно доказали врагу, что 

их города  — живы, что они 
борются и никогда не будут 
сломлены. Тяжёлые време-
на выбирают сильных людей. 
И сейчас очень важно, что вы 
улыбаетесь, занимаетесь лю-
бимым видом спорта и строи-
те планы на будущее. Это зна-
чит, что наша страна, наш 
народ — непобедимы», — обра
тился к участникам Михаил 
Развожаев.

В этот раз в честь Года се
мьи в  турнире участвова
ли не  только одиночные 
спортсмены, но и целые се
мьи. Всего в теннисном тур
нире приняли участие бо
лее 200 спортсменов в воз
растных категориях: девочки 
и мальчики до 10 лет и млад
ше, юноши и  девушки до 
13 лет, юноши и  девушки 
до  15 лет, юноши и  девуш
ки до 17 лет, взрослые люби
тели — мужчины и женщины 
35 лет и старше.

«У  меня была большая 
ме чта:  чтобы в   городе 
Севастополе строились но-
вые спортивные объекты, 
прирастала наша спортив-
ная семья. Особенно хочу по-
благодарить всех родителей, 
которые приводят своих де-

тей заниматься теннисом — 
прививать любовь к  спорту 
очень важно! Ребята, побеж-
дайте и прославляйте Город-
Герой Севастополь на  всех 
площадках и на всех трибунах 
большой и необъятной нашей 
России. Это  большой празд-
ник для севастопольских тен-
нисистов, которые готовятся 
к Кубку целый год и принима-
ют в  нём участие супруже-
скими парами, а порой и всей 
семьёй. С каждым годом ин-
терес молодёжи к теннису ра-
стёт, и в рамках Года семьи 
впервые добавлена отдельная 
категория участников турни-
ра — детки до 10 лет вместе 
с кем-то из членов своей се-
мьи: это может быть кто-то 
из родителей или других род-
ственников», — поделилась 
Татьяна Лобач.

III региональный турнир 
по теннису «Кубок губерна
тора города Севастополя» 
продлился до  5  августа. 
Победители получили призы 
от губернатора и спонсоров.

Гаджет может быть верным по-
мощником ребёнка в развитии 
и обучении, а может, наоборот, 
постоянно отвлекать его от важ-
ных дел. В Севастополе работа-
ет фиджитал-центр (от сочета-
ния слов physical — физический 
и digital — цифровой) — здесь 
спортсмены должны показывать 
не  только цифровую сноров-
ку, но и физическую подготов-
ку. Например, один футбольный 
тайм ребята играют в  вирту-
альной игре, а второй тайм уже 
на футбольном поле — реальные 
и виртуальные голы суммируют-
ся в итоговый счёт.

В фиджитал-центре на улице 
Колобова, 21 идёт набор на бес-
платные занятия по  програм-

мам: фиджитал-футбол (10—
15 лет), фиджитал-спорт: тактика, 
стратегия (12—17 лет), фиджи-
тал-тактика (12—17 лет), кибер-
спорт (10—17 лет).

Записаться можно по теле-
фону: +7 (978)552 44-33.

КУБОК ГУБЕРНАТОРАРЕГАТА НА ПРИЗЫ ГЕРОЯ РОССИИ

В Севастополе состоялись 
межрегиональные соревнова-
ния по парусному спорту «Рус-
ская весна». Регата на призы 
Героя России, вице-адмирала 
Олега Евгеньевича Белавен-
цева прошла на базе яхт-клу-
ба «Казачья Бухта».

Первые места на соревнова-
ниях заняли:

Класс «Оптимист», юно-
ши до  16 лет: Артемий До-
ленко, девушки до  16 лет: 
Мария Овсянникова, юноши 
до  12 лет: Андрей Козлен-
ков из спортшколы олимпий-
ского резерва № 1, девушки 
до  12 лет: Дарья Кузьмина 
из спортшколы ЦСКА.

Класс «Лазер-радиал», юно-
ши до 19 лет: Арсений Шило 

из спортшколы ЦСКА, девуш-
ки до 19 лет: Мария Адаменко 
из спортшколы олимпийского 
резерва № 1.

Класс «Лазер 4.7», юно-
ши до  17 лет: Егор Ващенко 
из спортшколы ЦСКА, девуш-
ки до 17 лет: Елизавета Чехла-
тая из спортшколы ЦСКА.

Класс MX-700: по  резуль-
татам 12 гонок победила ко-
манда «Альт-Эра», капитан 
Леонид Бабашов. Экипаж стал 
обладателем переходящего 
Кубка Русской весны.

«Парусный спорт — это то, 
без чего невозможно предста-
вить Севастополь. Поздравляю 
победителей и  желаю новых 
свершений!», — отметил Миха-
ил Развожаев.

ЧЕМПИОНКА МИРА

Севас топольская спор-
тсменка Дарья Крапивина 
стала чемпионкой мира по ру-
копашному бою в  весовой 
категории до 53 кг. Соревно-
вания прошли в городе Орёл. 
За награды боролись больше 
300 бойцов из 28 стран мира.

«Золотую медаль Чемпио-
ната мира наша спортсмен-

ка добавила к своему внуши-
тельному списку наград. Дарья 
четырёхкратная чемпионка 
России, обладательница Куб-
ка мира и  Кубка России. По-
здравляю Дарью Крапивину 
и её тренера Алексея Задни-
провского! Так  держать!», — 
отметил губернатор Михаил 
Развожаев.

ТУРНИР ПО ВОЛЕЙБОЛУ
В Севастополе завершился 

турнир по волейболу, посвя-
щённый Дню Военно-Морско-
го флота России.

В турнире принимали уча-
стие восемь команд из Сева-
стополя и городов Республи-
ки Крым.

Места распределились сле-
дующим образом:

Среди мужских команд: зо-
лото  — сборная Черномор-
ского Флота, серебро — сбор-
ная Крыма, бронза — сборная 
Севастополя.

Среди женских команд: 
золото  — «Салют», сере-
бро — сборная Севастополя, 
бронза — «Атом».

Как понять, что дети оказа-
лись в плену смартфона или 
планшета, и помочь им?

Ответы на  эти вопро-
сы подскажут специалисты 
горячей линии. Позвоните 
по номеру 8 (800) 444 22-32. 
Вас  выслушают и  дадут 
вам профессиональный со-
вет о  воспитании детей. 
Горячая линия работает 
бесплатно по  нац проекту 
«Образование».

Фото Анны Садовниковой
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«СЧАСТЬЕ — ЭТО КОГДА СЕМЬЯ РЯДОМ»

РЕГИОНАЛЬНЫЙ МАТКАПИТАЛ
Севастопольские семьи ак-

тивно пользуются возмож-
ностями, предоставляемы-
ми национальным проектом 
«Демография». Так, с начала 
2024 года 543 семьи получи-
ли региональный материн-
ский капитал на общую сумму  
72,4 миллиона рублей.

Как отметила Евгения Пыть-
ко, заместитель начальника 
управления соцобеспечения 
департамента труда и  соц-
защиты населения, размер 
выплаты ежегодно индекси-
руется. С февраля 2024 года 
он составляет 134 726 рублей. 
Семьи могут использовать 
денежные средства на  лю-
бые нужды и цели по своему 
усмотрению.

Молодая мама Людмила 
Резник, воспитывающая дво-

их детей, поделилась своими 
впечатлениями о получении 
маткапитала:

«Это действительно важная 
поддержка для нас. Мы смогли 
позволить себе купить необхо-
димые вещи для детей и улуч-
шить условия проживания. 
С такими мерами государство 
показывает, что заботится 
о  семьях и  поддерживает их 
в важные моменты».

Выплата осуществляется 
в соответствии с региональ-
ным проектом «Финансовая 
поддержка семей при рожде-
нии детей», что предоставля-
ет возможность семьям, где, 
начиная с 2019 года родил-
ся второй ребёнок, полу-
чить дополнительные сред-
ства для улучшения качества 
жизни.

«Мы уверены, что семье 
нужно уделять внимание 
ежедневно, постоянно» 

Фото Юлии Боярской  

В Год семьи мы продолжаем 
рассказывать вам истории 
счастливых севастополь-
ских семей. Знакомьтесь, 
Ярусовы Алексей и Елена 
вместе уже более 25 лет. 
Супруги воспитывают троих 
детей — Никиту, Матвея 
и Степана.

Алексей — глава Гагарин
ского муниципального окру
га, увлекается спортом и при
общает к этому всю семью. 
Старший сын занимается 
дзюдо, средний — футболом, 
младший только готовится 
стать спортсменом. С нами 
Алексей и Елена поделились 
историей создания семьи.

«На самом деле мы с Еленой 
жили в одном дворе, так что 
знакомы с  самого детства, 
а это уже более 30 лет. Затем 
мы выросли, я успел уже отслу-
жить, и в какой-то момент 
заметил её. Решил завоевать 
внимание, начали общаться, 
я сразу проникся. Тогда я мно-
го занимался спортом, а Елена 
наоборот — круглая отлични-
ца, но, тем не менее, мне уда-
лось заполучить её внима-
ние. Было сложно, надо было 
встать на  ноги, иметь воз-
можность обеспечить быт, 
и только после этого создать 
семью. Подход у нас был очень 
осознанный и взвешенный, мы 
не спешили пожениться и ро-
дить детей», — вспоминает 
Алексей Ярусов.

Мужчина также отлично 
помнит, как предложил бу
дущей супруге выйти замуж. 
Но признаётся, добиться со
гласия было сложно:

«Было сложно, долгое вре-
мя добивался её руки и сердца. 
Она была неприступна, меня 
это даже удивляло. Но спустя 
время я получил благословение 
её родителей и потом уже мы 
поженились».

Елена, конечно же, тоже от
лично помнит, как развива
лись отношения.

«Он был очень интересный 
молодой человек, привлекал 
внимание своей харизмой, на-
верное. Конечно, я не сразу со-
гласилась вступить в отноше-
ния и выйти замуж, но Алексей 
был достаточно настойчив 
и добился своего», — отмечает 
супруга.

За годы жизни у пары поя
вилось множество традиций, 
которые из года в год только 
крепнут.

«У  нас множество пре-
красных семейных традиций. 
Например, почти каждую суб-
боту со средним или старшим 
сыном мы выезжаем на сорев-
нования. Потому что один 
из них у нас занимается дзюдо, 
самбо, а второй у нас занима-
ется футболом. Помимо это-

го, конечно, мы любим встре-
чать вместе Новый год. А во-
обще у нас очень спортивная 
семья. Дети даже летом тре-
нируются каждый день. Ещё 
есть традиция 1 января ездить 
смотреть новогоднюю ёлку 
или гулять в парк Победы», — 
делятся супруги.

Мы спросили у Алексея, что 
лично для него значит семья:

«Неоднократно говорил, что 
для меня семья — это вооб-
ще основа жизни. Невероятное 
счастье, когда ты уходишь 
из дома и тебя провожает же-
на, а потом встречает. Когда 
маленький ребенок говорит: 
«Папа, пока», а при возвраще-
нии радостное: «Папа, при-
вет!». Быть вместе с семьёй, 
с  женой, с  детьми, пережи-
вать за их результаты боль-
ше, чем за свои — это счастье. 
Семья — это любовь, чувства, 
добрые отношения, но иногда 
и капризы. Отрадно замечать, 
как растут дети. Ещё вчера 
старшему тяжело давались 
соревнования, он не мог выи-
грать и  переживал, а  сегод-

ня он уже стал победителем. 
Когда средний сын Матвей за-
бивает гол — тоже радуемся 
всей семьёй. Приятно видеть, 
когда приезжают бабушки 
и радуются встрече с внуками. 
Счастье — это когда семья ря-
дом и дома тебя всегда ждут».

Елена подчёркивает, они 
с   А л е ксе е м  д о ст а т оч н о 
поразному выражают лю
бовь друг к другу.

«Любовь  — это взаим-
ная поддержка, понимание. 
Мы по-разному проявляем на-
шу любовь. Алексей, например, 
готовит завтрак по утрам, 
дарит цветы, уделяет внима-
ние», — рассказывает супруга.

Напоследок Ярусовы отме
тили, важно не  количество 
прожитых в барке лет, а ка

кую семью удалось построить 
супругам:

«Мы уверены, что семье нуж-
но уделять внимание еже-
дневно, постоянно. Тогда се-
мья будет здоровая, дети бу-
дут хорошо учиться, будет 
лад и  покой. Думаю, что мы 
с  супругой идём правильным 
путём, ведь для нас семья—
это счастье, любовь, дети. 
Совершенно не важно, когда вы 
официально стали парой и за-
ключили брак, а какой семьёй 
вы стали. Если говорить о нас, 
то благодаря благословению 
родителей Елены у нас сейчас 
есть такая замечательная се-
мья, трое прекрасных детей. 
Мы уже неразлучны, потому 
что дети нас особенно крепко 
связали».
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Семья из Севастополя стала победителем Всерос-
сийского конкурса «Семья года — 2024» в номинации 
«Многодетная семья». Жители города уже в девятый 
раз становятся участниками конкурса и представляют 
Город-Герой на федеральном уровне. В этом году побе-
дителями стала семья Сергея и Натальи Куртуковых.

У  супругов четверо де
тей, к их воспитанию под
ходят с большой ответствен
ностью: приобщают к труду, 
спорту, помогают в развитии 
талантов, создают условия 
для становления здоровой 
личности. Результат нали
цо: Диана увлекается рисо
ванием, Алина  — конным 
спортом. У девочек множе
ство грамот за участие в фо
токонкурсах, патриотиче
ских играх, экологических 
акциях, культурных и дру
гих мероприятиях. Сыновья 
Данил с Егором (как и Алина 
с  Дианой)  — двойняшки. 
Данил серьёзно увлекается 
спортом: имеет множество 
наград за  победы на  фут

больных турнирах и первен
ствах. Егор — призёр творче
ских конкурсов.

«Главный принцип нашей 
семьи — поддержка друг друга 
в любой ситуации. Наверное, 
это и есть секрет настояще-
го семейного счастья!», — по
делились Куртуковы.

То рже ст в е н н а я  ц е р е 
мония награждения се
мейпобедителей прой
дёт в   Государственном 
К р е м л ё в с к о м  д в о р ц е 
в Москве в октябре. В следу
ющем выпуске газеты «Слава 
Севастополя» мы обязатель
но поделимся с вами интер
вью с  семьёй Куртуковых 
и секретами их семейного 
счастья.

Фото Юлии Боярской

СЕМЬЯ ГОДА 

240 СОЦИАЛЬНЫХ КОНТРАКТОВ
В Севастополе, как и по всей 

России, особое внимание уде-
ляется социальной поддерж-
ке. Среди мер поддержки — 
социальный контракт для 
малоимущих семей и малои-
мущих одиноко проживающих 
граждан.

Всего в  этом году плани-
руется заключить 389 соци-
альных контрактов, а по со-
стоянию на  1  августа уже 
заключено 240 (61,7 %). Среди 
них на осуществление пред-
принимательской деятельно-
сти — 128, поиск работы — 56, 
ведение подсобного хозяй-
ства — 1, преодоление труд-
ной жизненной ситуации — 55.

«Наиболее востребованным 
мероприятием стало откры-
тие собственного дела. Сей-
час по данному мероприятию 
более 54 % от  общего числа 
заключённых социальных кон-
трактов. Благодаря денежным 
средствам, полученным в рам-
ках социального контракта, 
граждане получают возмож-
ность выйти на более высокий 

уровень жизни и получить по-
стоянный самостоятельный 
источник дохода, позволяю-
щий преодолеть трудную жиз-
ненную ситуацию и улучшить 
своё материальное положе-
ние», — уточнила директор де-
партамента труда и социаль-
ной защиты населения Елена 
Сулягина.

Подать заявление на полу-
чение социального контрак-
та можно в районное управ-
ление труда и  социальной 
защиты населения по месту 
жительства (пребывания) или 
через портал Госуслуг.

Напомним, с 2021 по 2022 го-
ды было заключено 786  со-
ц и а л ь н ы х  к о н т р а к т о в , 
а в 2023 — 470.

ЗА ЛЮБОВЬ И ВЕРНОСТЬ

Всего в этом году 
планируется  
заключить 389 соци
альных контрактов

Фото Марии Старостиной
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В Севастопольском театре юного зрителя прошло награж-
дение супружеских пар Гагаринского и Ленинского райо-
нов Севастополя, проживших вместе более 25 лет. Наград 
были удостоены 77 супружеских пар города.

«Пройдя большой жизнен-
ный путь со  множеством 
взлётов и  падений, радо-
стей и  горестей, вы сохра-
нили на плаву свой семейный 
корабль, вырастили детей 
и внуков. Спасибо вам за то, 
что бережёте традиции 
и ценности, которые всегда 
особо почитались в  нашей 

стране. Ведь главная опора 
в жизни каждого человека — 
это в первую очередь семья, 
поддержка родных и  близ-
ких», — отметил председа-
тель Законодательного Со-
брания Владимир Немцев.

Семейные пары, которые про-
несли свои чувства через годы, 
делились жизненными истори-

ями и вспоминали счастливые 
моменты.

«Вот сейчас терпения моло-
дым не хватает. Иногда надо 
промолчать, пойти навстречу, 
через себя перешагнуть. Лю-
ди, которые прожили 50 лет 
в браке, они как бы влияют друг 
на друга, воспитывают, и, конеч-
но, меняются»,  — поделились 
супруги, прожившие в  браке 
более 50 лет Галина и Сергей 
Булдаковы.

Посетил торжество в  театре 
юного зрителя и депутат Зако-
нодательного Собрания Вячес-
лав Аксёнов:

«Для нашего города очень 
важно, чтобы у нас росло здоро-
вое молодое поколение. А где оно 
вырастет, как не в таких вот 
семьях, где много лет друг друга 
поддерживают и которые уме-
ют вместе справляться с труд-
ностями. Важно, что мы такие 
семьи поддерживаем, выражаем 
им уважение, благодарность».

После церемонии награжде-
ния подарком для семейных 
пар стал спектакль «Марусино 
сердце», посвящённый жизни 
и подвигам Марии Карповны 
Байды  — Героя Советского 
Союза.

«Севастополь у нас — славный 
город. Здесь множество семей, 
которые прожили в браке очень 
много лет и все они достойны 
различных наград. Глядя на эти 
семьи, особенно которые прожи-
ли в браке 30, 40, 50 лет, по-хоро-
шему им завидуешь, по-доброму. 
Понимаешь, что к этому надо 
стремиться. Бить их рекор-
ды», — подчеркнул Герой России, 
участник специальной военной 
операции Роман Кулаков.
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Василий ЗУБЕНКО,
депутат Заксобрания,
руководитель 
регионального отделения 
организации
«Боевое братство»,
участник спецоперации:

«Службу по контракту 
выбирают сегодня те, кто 
принял осознанное, взве-
шенное и добровольное ре-
шение защищать страну. 
Среди севастопольцев са-
мый востребованный путь 
стать защитником Родины 
— заключить контракт. В 
нашем пункте отбора ра-
ботают настоящие про-
фессионалы, а требования 
для заключения контракта 
минимальны. Нужно прой-
ти медицинский осмотр, 

сдать нормативы по физи-
ческой подготовке и пройти 
профессиональный отбор. 
Я сам прошёл этот путь, 
присоединился к своим, и 
точно знаю, что защищать 
традиционные ценности и 
близких людей – долг каж-
дого мужчины»

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Из номера в номер мы рас-
сказываем вам истории о 
героях нашего времени — 
участниках специальной 
военной операции. Один из 
них — военнослужащий с 
позывным «Дизель».

– Расскажите, какие за-
дачи вы выполняете в зо-
не спецоперации?

– Всё, что связано с обе
спечением штурмующих 
групп на переднем крае.

– Поделитесь, в чём, 
на ваш взгляд, важность 
проведения специальной 
военной операции?

– Самая главная цель про
ведения специальной во
енной операции, которую 
мы хотим достичь — ней
тральный и безъядерный 
статус Украины при обяза
тельной демилитаризации 
страны, то есть юридиче
ски закрепленный статус 
Украины как нейтрально
го государства, на террито
рии которого не будут раз
мещены ударные ракетные 
комплексы НАТО, направ
ленные на Россию, а сама 
Украина, став нейтральной, 
не будет вступать в этот 
альянс. А ещё не менее важ
ная задача — защита мир
ного населения Донбасса.

– За участие в спецопе-
рации вы награждены 
медалями.

– Да, за участие в спецо
перации я награждён ме
далью ордена «За заслу
ги перед Отечеством» с 
мечами II степени, меда
лями Жукова и «За боевые 
отличия».

– Расскажите о ваших 
боевых товарищах, ка-
кой-то интересный слу-
чай с передовой.

– Есть у меня товарищ с 
позывным «Директор». В 
течение месяца он обеспе
чивал шт у рмовые груп
пы на передке боеприпа
сами, продовольствием и 
всем необходимым. Подвоз 
осуществлял в любое вре
м я. Мы все удивл ялись 
его отваге и мужеству под 
огнём противника, «птич
ки» (дрон — прим. ред.), ко
торые летают над ним и 
производят сбросы. С зада
чей «Директор» справился 
успешно, и всё необходимое 
было доставлено.

– Насколько важна для 
бойцов поддержка тыла?

– Тыл и его поддержка 
очень важны. Например, 
штурмовик, которому пе
ред задачей сказали, что 
его любят и ждут дома, луч
ше выполняет задачу, чем 

тот, кому перед штурмом 
жаловались.

– Что для вас патри- 
отизм?

– Патриотизм — это не 
значит только одна любовь 

к своей Родине. Это гораздо 
больше. Это сознание своей 
неотъемлемости от Родины 
и неотъемлемое пережива
ние вместе с ней её счастли
вых и несчастных дней. 

ВОСПИТАНИЕ ПРИМЕРОМ

В библиотеке романтики и 
путешествий прошла встреча 
молодёжи с ветераном спе-
цоперации Ильёй Сухоруко-
вым. Мужчина поделился с 
ребятами своим боевым опы-
том и рассказал о важности 
патриотического воспитания 
подрастающего поколения.

Ветеран подчеркнул, что 
любовь к Родине и готовность 
встать на её защиту должны 

прививаться с юных лет. Он 
призвал ребят быть достой-
ными гражданами, для кото-
рых служение Оте честву яв-
ляется высшим долгом.

Слушая рассказ Ильи ребя-
та задавали вопросы и дели-
лись размышлениями на тему 
патриотизма. Многие из них 
выразили желание в буду-
щем также встать на защиту 
страны.

ПРИБЛИЖАЕМ ПОБЕДУ ВМЕСТЕ
Активисты народного фрон-

та в рамках фонда «Всё для 
Победы!» в июле:

– приобрели и передали 
подразделению противовоз-
душной обороны цифровое 
телекоммуникационное обо-
рудование на сумму более 4,5 
миллионов рублей;

– шлемы и бронежилеты 

отправили на передовую мор-
ским пехотинцам Северного 
флота;

– организовали дружескую 
встречу с бойцами подшеф-
ного подразделения;

– передали Главному го-
родскому управлению МЧС 
России пять пар касок и 
бронежилетов.

«Патриотизм доказывается не словом, а делом», — 
военнослужащий с позывным «Дизель»

РЕГИОНАЛЬНЫЕ 
МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ 
УЧАСТНИКОВ 
СПЕЦОПЕРАЦИИ И 
ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ:
• предоставление в собствен-

ность земельных участков 
или денежная компенсация 
в размере 1 млн рублей;

• 50% компенсация расходов 
на оплату жилого помеще-
ния и коммунальных услуг;

• бесплатный проезд в го-
родском общественном 
транспорте;

• право на получение бес-
платной юридической 
помощи;

• бесплатное социальное об-
служивание на дому для 
лиц, которые нуждаются в 
уходе;

• содействие в 
трудоустройстве;

• выплаты 1 млн семьям по-
гибших в ходе специальной 
военной операции;

• предоставление де-
тям услуг по отдыху и 
оздоровлению;

• обеспечение детей бес-
платным питанием в госу-
дарственных образователь-
ных организациях;

• бесплатное нахождение де-
тей в группах продлённого 
дня в школах;

• приём детей в детские са-
ды и образовательные ор-

ганизации в первооче-
редном порядке и осво-
бождение от оплаты за их 
посещение;

• обучение за счёт бюджета в 
профессиональных образо-
вательных организациях.

Помимо региональных, дей-
ствуют и федеральные ме-
ры поддержки участников 
спецоперации:
• возможность быстрого при-

обретения жилья за счёт 
Минобороны России через 
накопительно-ипотечную 
систему;

• служебное жильё или ком-
пенсация за найм жилья;

• бесплатное обследова-
ние, лечение и реабилита-
ция в военно-медицинских 
учреждениях;

• страхование жизни и здо-
ровья за счёт федерального 
бюджета;

• право на льготную пенсию 
после 20 лет службы;

• статус ветерана боевых 
действий и соответствую-
щие льготы;

• кредитные и налоговые 
каникулы;

• бюджетные места для обу-
чения детей в вузах;

• бронь рабочих мест;
• бесплатный отдых детей в 

летних оздоровительных 
лагерях.

МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ УЧАСТНИКОВ 
СПЕЦОПЕРАЦИИ И ЧЛЕНОВ ИХ СЕМЕЙ

Военнослужащие при заключении контракта с Министер-
ством обороны через пункт отбора в Севастополе получат еди-
новременную выплату в размере 800 тысяч рублей: 400 тысяч 
из федерального бюджета и ещё 400 — из регионального.

ПОЗЫВНОЙ «ДИЗЕЛЬ»: 
«ПАТРИОТИЗМ ДОКАЗЫВАЕТСЯ 
НЕ СЛОВОМ, А ДЕЛОМ»

10 Дело чести



ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
За неделю севастопольцы написали больше 1,5 тысяч 
комментариев в социальных сетях и на платформе 
«Госуслуги. Решаем вместе». Чаще всего горожане 
писали об открытии «Нового Херсонеса», а также 
интересовались, как добраться к музейному ком-
плексу на общественном транспорте. 

Помимо этого, пользо
ватели оставляли сообще
ния о ремонте дорог и обра
щали внимание городских 
служб на территории, где 
было необходимо навести 
порядок и покосить траву. 
Более подробная информа
ция представлена в инфо
графике Центра управления 
регионом.

Аналитики взяли в рабо
ту комментарии с благо

дарностями севастополь
цев и гостей города после 
посещения музейнохра
мового комплекса «Новый 
Херсонес».

«Море впечатлений, полу-
чили эстетическое удоволь-
ствие, ведь красота неопису-
емая, будто окунулись в дру-
гой мир! Это просто шедевр 
Севастополя»;

«Восторг! Наконец-то в 
Севастополе появился музей 

такого уровня. За два часа 
не прошли и половины. Музей 
Крыма и Новороссии — ши-
карный. Обязательно вер-
нёмся и не один раз», — дели
лись впечатлениями люди.

Н а п о м н и м ,  « Н о в ы й 
Херсонес» заработа л 30 
июля. Пройти на его тер
риторию можно через КПП 
по улицам Древней, 3 и 
Надежды Островской, 12 по 
бесплатным билетам, кото
рые предварительно необ
ходимо получить через сер
вис «Касса 24». 

По поручению губернато
ра в городе запустили два 
новых автобусных марш
рута. Они позволяют лю
дям добираться к музей
ном у комплекс у напря
мую, без пересадок. Автобус  
№ 73 курсирует с 8:00 до 
21:00 от остановки на новой 
парковке в Парке Победы, 

а автобус № 73 отходит от 
Центрального городско
го кольца с 7:00 до 21:00. 
Средний интерва л дви
жения по новым маршру
там составляет примерно  
30 минут. Доехать к «Новому 
Херсонесу» можно и на ав
тобусе № 22. Летом он ра
ботает с 7:00 до 22:20 и отъ
езжает от 5го километра 
Балаклавского шоссе. 

Пока паркинг возле му
зейного комплекса пред
назначен только для слу
ж е б н о г о  п о л ь з о в а н и я . 
А в т о м о б и л и с т ы  м о г у т 
пользоваться перехваты
вающей парковкой в Парке 
Победы и оттуда доезжать 
до «Нового Херсонеса» на 
автобусах. Не для всех та
кой способ комфортен, поэ
тому Михаил Развожаев по
ручил и. о. замгубернато
ра Павлу Иено проработать 

вопрос по организации до
полнительных парковок. 

Также по данным Центра 
управления регионом поль
зователи регулярно интере
суются сроками и планами 
ремонтов дорог, в том чис
ле тех, которые ведут к СНТ. 

«Проанализируем наши фи-
нансовые возможности и 
определим, какие участки 
сможем отремонтировать в 
этом году. Поручил коллегам 
проработать этот вопрос с 
жителями, получить от них 
обратную связь. Понятно, 
что в приоритете будут до-
роги, где находятся социаль-
ные объекты. Но могут быть 
и другие участки, которые 
требуют срочного ремонта», 
— уточнил глава региона.

Центр управления регионом  
г. Севастополя

C 29 ИЮЛЯ ПО 4 АВГУСТА
СЕВАСТОПОЛЬЦЫ 
НАПИСАЛИ
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•   

  1 042
•   

«Г.
Р »  
484

229

395

218

Дороги и
общественный
транспорт
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комплекс
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«

»
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ПОДГОТОВКА К ОТОПИТЕЛЬНОМУ СЕЗОНУ 
В Севастополе идёт подготовка жилищ-
но-коммунального комплекса и объек-
тов социальной сферы к отопительному 
периоду. К централизованному отоплению 
в городе подключено 2618 многоквартир-
ных домов, 2260 из которых находятся 
под управлением УК, подведомственных 
департаменту городского хозяйства. Сей-
час управляющие компании проводят 
работы по промывке систем в домах и 
гидравлические испытания.

«В нашей управляющей ком-
пании 163 многоквартирных до-
ма с центральным отоплением. 
В них произведена промывка и 
гидравлические испытания. В 
ходе подготовки выполнены ре-
монтные работы кровельного 
покрытия и систем централь-
ного отопления, устранены 

неисправности, обнаруженные 
в ходе гидравлических испыта-
ний, произведены ремонтные 
работы на системах холодно-
го водоснабжения, остеклены 
подъезды, где это было необхо-
димо, также заготовлен посы-
почный материал», — отметил 
генеральный директор УК «Га-

гаринского района — 1» Ники-
та Джемела.

В рамках подготовки к отопи-
тельному сезону в жилищном 
фонде уже выполнен текущий 
ремонт кровель на 77%, систем 
центрального отопления на 87% 
и систем холодного водоснаб-
жения — на 79%. 

Совет Федерации одобрил 
изменения в Налоговый ко-
декс, закон о ветеранах, о 
дополнительных мерах го-
споддержки семей с детьми и 
уточнил условия оказания ус-
луг связи. Сенатор от Севасто-
поля Сергей Колбин сообщил 
подробности поправок. 

Так, вводится централизо-
ванная передача Федераль-
ной налоговой службе све-
дений о многодетных семьях, 
чтобы они могли в беззаяви-
тельном порядке получить 
льготы по имущественным 
налогам.

Участники СВО и члены их 
семей теперь имеют льготы 
по налогу на имущество фи-
зических лиц. Также уточнили 
механизм установления вете-
ранам боевых действий еже-
месячной денежной выплаты. 
Эта выплата будет предостав-
ляться в беззаявительном по-
рядке и назначаться со дня 

признания гражданина вете-
раном боевых действий.

Совершенствуются меры со-
циальной поддержки семей 
с детьми и пенсионное обес-
печение. У тех, кто проходил 
военную или приравненную 
к ней службу на территории 
новых субъектов России, по-
явилось право на включение 
периода службы в стаж для 
начисления пенсий. 

Семьи, которые не исполь-
зовали полностью материн-
ский капитал, теперь могут 
получить остатки средств в 
виде единовременной вы-
платы, если сумма не выше  
10 тысяч.

Также усилился контроль 
за идентификацией абонен-
тов мобильной связи. Теперь 
у гражданина России может 
быть не более 20 сим-карт, у 
иностранца – не более 10. По-
правки направлены на борьбу 
с мошенничеством.

• ВКонтакте:  • Одноклассники:  • Телеграм:  

Задать вопросы или написать о проблеме, связанной со сферой 
транспорта и дорог, можно на страницах профильного департа-
мента в социальных сетях и в официальном телеграм-канале:

Кроме того, сообщения на 
любые темы принимаются на 
официальных страницах руко-
водителей департаментов, за-
местителей губернатора, главы 
города Михаила Развожаева и 
Правительства Севастополя в 
социальных сетях и Телеграм, а 
также на платформе «Госуслуги. 
Решаем вместе» — 
сервисом можно вос-
пользоваться через 
виджет во ВКонтакте, 
приложение или сайт.

НОВОЕ В НАЛОГАХ И ЛЬГОТАХ
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Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В ИЮЛЕ:
• 12 августа — 3—4 балла;
• 14—16 августа — 3—4 

балла;
• 17—18 августа — 5 баллов;
• 21—22 августа — 6 баллов;
• 25—26 августа — 5 баллов;
• 30—31 августа — 5 баллов.

В оставшиеся дни месяца 
обстановка будет нейтраль-
ной или погружённой в пол-
ный магнитосферный штиль.

ПЯТНИЦА, 9.08

ночь день

+20 +29
Без осадков

СУББОТА, 10.08
ночь день

+20 +29
Без осадков

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 11.08
ночь день

+20 +29
Без осадков

10 августа

Севастопольский театр юного 
зрителя

Сказка «Серебряное 
копытце» (6+)

— 11:00 —
Кинотеатр «Украина»

Концерт «Любовь и страсть» 
(6+)

— 18:00 —
Севастопольский 

академический русский 
драматический театр  
им. А.В. Луначарского

Спектакль «Чайка» (16+)
— 18:30 —

Драматический театр 
Черноморского флота РФ  

им. Б.А. Лавренёва
Спектакль «Под холщовыми 

небесами» (12+)
— 18:30 —

Севастопольский 
академический театр танца  

им. В.А. Елизарова
Спектакль «Танцуй со мной» 

(12+)
— 19:00 —

11 августа
Севастопольский 

академический театр танца  
им. В.А. Елизарова

Спектакль «Приключения 
бременских музыкантов» (0+)

— 11:00 —
Севастопольский  

театр юного зрителя
Спектакль «Дракон 

бамбуковых островов» (6+)
— 11:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр им. А.В. 
Луначарского

Спектакль «Бесы» (16+)
— 18:30 —

Драматический театр 
Черноморского флота РФ  

им. Б.А. Лавренёва
Спектакль «Дамы и гусары» 

(12+)
— 18:30 —

12 августа

Государственный историко-
археологический музей-
заповедник «Херсонес 

Таврический»
Экскурсия «Охота на 

грифона» (6+)
— 10:00 —

Детская библиотека- 
филиал № 9

Книжная выставка «Город 
русской славы» (12+)

— 10:00—17:00 —
Музей «Подземный 

Севастополь»
Квест «Оазис» (16+)

— 10:00 —
Российская государственная 

художественная галерея
Экскурсия «Севастополь в 

изобразительном искусстве» 
(6+)

— 12:00 —
Севастопольский 

академический русский 
драматический театр  
им. А.В. Луначарского

Экскурсия по театру (6+)
— 16:00 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА
12

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло-
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин-
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что-то для себя.

Вот наша почта: slavasev1917@yandex.ru.
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